

## Crece en afiliación el empleo eventual

ADRIANA ALATORRE

El tipo de empleo eventual ganó terreno entre los afiliados al IMSS en la última década.

No obstante, esto implica menores aportaciones para el Instituto, según especialistas.

De acuerdo con cifras del Instituto, el número de plazas eventuales en 2003 fue de 9.86 por ciento y para 2013 creció al 13.9 por ciento del total.

El informe sobre la situación financiera y los riesgos del Instituto Mexicano del Seguro Social 2013-2014, presentado al Ejecutivo, reconoce que entre 2004 y 2011 se registró una mayor participación de plazas eventuales con respecto al total.

“Durante este periodo de 8 años, la participación de los puestos eventuales pasó de 10.1 a 13.6 por ciento, con la correspondiente reducción en la participación de las plazas permanentes, que pasó de 89.9 a 86.4 por ciento”.

En el periodo 2012-2013, añade, este comportamiento se estabilizó.

De los 16.5 millones de puestos de trabajo registrados el año pasado, el 86.2 por ciento (14.3 millones) fueron empleos permanentes, y 13.8 por ciento (2.3 millones) eventuales.

Berenice Ramírez López, secretaria académica del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, indicó que el incremento del número de trabajadores eventuales y los bajos salarios, son factores que pueden incidir en una presión futura a las finanzas públicas.

Al IMSS, dijo en entrevista, le afecta en el sentido de que no tiene trabajadores que apor-

### Reporte

Puestos de trabajo afiliados al IMSS en 2014, de acuerdo con el Instituto:

**17 millones**  
hasta el 31 de agosto

**85.9%**  
corresponde a plazas permanentes

**14.1%**  
a plazas eventuales.

ten continuamente, pero al País le afecta en la baja creación de empleo protegido, cuyas consecuencias a largo plazo es la falta de seguridad social, acceso a salud y posibilidades de ahorrar para una pensión.

“El gobierno ha permitido el crecimiento de la informalidad y de los empleos no protegidos al no tener una vigilancia estricta de la contratación de personal”, sostuvo.

Desde la reforma del IMSS finales de 1995 se han incorporado sólo 7 millones de asegurados, 84 por ciento en empleos de tipo permanentes y 16 por ciento eventuales.

“Un promedio simple por años indica que se han creado 353 mil 900 asegurados por año. Y si tenemos una Población Económicamente Activa de un millón 200 mil por año, tenemos un gran déficit arrastrado de creación de empleo protegido”, detalló.

## DESCARRILA OTRA VEZ ‘LA BESTIA’



CARLOS MARÍ

VILLAHERMOSA.- El tren carguero La Bestia, usado por los migrantes para transportarse de Chiapas a Veracruz, se descarriló ayer por la mañana a la altura de la rancharía Caparrosa, en el municipio tabasqueño de Macuspana.

Las autoridades no reportaron indocumentados heridos o fallecidos.

César Burelo, coordinador Protección Civil, informó que del tren sólo se salieron de las vías la locomotora y un vagón, el cual iba cargado de cemento, por lo que no transportaba indocumentados.

En julio, el tren carguero registró al menos siete descarrilamientos y dos más en agosto.

### Reconoce dependencia que no se certifican sedes migratorias

# Garantizan revisiones en estaciones del INM

### Señala Segob que organismos verifican atención a extranjeros

SILVIA GARDUÑO

Aunque las estaciones migratorias no están sujetas a ningún tipo de certificación, éstas son frecuentemente visitadas por personal de organismos internacionales y por las comisiones de derechos humanos.

Así lo externó la Secretaría de Gobernación, luego de que REFORMA diera a conocer que las estaciones migratorias y estancias provisionales no son certificadas por organismos como la Cruz Roja Internacional, como lo aseguró el Secretario Miguel Ángel Osorio durante el lanzamiento del Programa Frontera Sur.

En una tarjeta informativa, la Subsecretaría de Población, Migración y Asuntos Religiosos de la Segob advirtió que el Comisionado del Instituto Nacional de Migración (INM), Ardelio Vargas Fosado, informa en reuniones periódicas sobre las recomendaciones que realizan las organizaciones que tienen acceso a estas instalaciones.

La dependencia que encabeza Paloma Guillén señaló que las estaciones migratorias son visitadas de manera periódica por personal del Comité Internacional de la Cruz Roja y del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), que observa específicamente las condiciones de estancia de los menores de edad.

“Derivado de las visitas y las recomendaciones que han hecho, el INM ha redoblado esfuerzos para mejorar las estaciones y estancias migratorias”, indicó.

Asimismo, explicó que tanto la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) como las comisiones estatales realizan constantemente visitas a las estaciones migratorias y estancias provisionales del INM, y revisan las condiciones de estancia, zonas de recreación, lugares de estancia de grupos vulnerables, condiciones de higiene, alimentación, entre otros factores.

En ese sentido, indicó que en este año, ni la CNDH ni las comisiones estatales han emitido recomendaciones por las condiciones de alojamiento en estaciones migratorias.

Por otra parte, subrayó que también han tenido acceso a las estaciones grupos de legisladores de distintas comisiones, para cerciorarse de la atención que se les da a los migrantes extranjeros en el País.

En el segundo informe de Gobierno se indica que, con el fin de garantizar la protección de los derechos humanos de los extranjeros indocumentados, de septiembre de 2013 a junio de 2014 se realizaron 34 supervisiones a diversas estaciones migratorias y estancias provisionales.

En este tipo, añade, se alojaron a 82 mil 423 extranjeros y se autorizaron 746 ingresos a organismos de derechos humanos y representantes de la sociedad civil.

### Referencias

De acuerdo con informe de la organización Sin Fronteras sobre la situación de las estaciones migratorias:



- En México existen 32 estaciones migratorias
- Además hay 15 estancias provisionales tipo A, previstas para una estancia máxima de 48 horas
- Otras 12 estancias provisionales tipo B, para una estancia máxi-

- ma de 7 días.
- Refiere que se pueden habilitar lugares con la misma finalidad, para recibir a personas que por alguna razón no pueden ser trasladadas a una estancia o estación migratoria. Documenta casos en hospitales en Saltillo.

## Cuestionan ONG acceso

SILVIA GARDUÑO

Laura Díaz de León, integrante del Instituto para la Seguridad y la Democracia (Insyde), señaló que si bien el Instituto Nacional de Migración les ha autorizado entrar a estaciones migratorias, esto no ha ocurrido en todos los casos.

Incluso, recordó la directora de Migración y Derechos Humanos, el Instituto les quitó el permiso para ingresar a la estación de Puebla.

En entrevista, explicó que el permiso para ingresar a Puebla les fue retirado porque el INM consideró que el personal de Insyde incitó a los migrantes a acciones que no estaban previstas en el oficio de autorización.

Y es que a raíz de la labor de la organización, señaló, los indocumentados comenzaron a denunciar abusos a la CNDH. Díaz de León expuso que

en una ocasión se les otorgó permiso para ingresar a la estación de Tapachula, mismo que les fue negado posteriormente bajo argumentos de seguridad nacional.

Tras la publicación de un diagnóstico sobre el INM, añadió, los tiempos de espera para entrar a la estación se incrementaron y se redujo para las entrevistas.

Señaló que las organizaciones pueden ingresar a las estaciones en días y horas específicas al área de entrevistas y resguardados por agentes.

“La persona migrante se siente muy cohibida de hablar, a veces hasta las respuestas suenan falsas: ‘Todo está perfecto’, ‘la comida muy rica’. Eso sin duda sesga las respuestas.

“No podemos saber si efectivamente es muy bueno el trato. Hay intimidación indirecta por la simple presencia de un oficial uniformado”, indicó.

### Ricardo Haneine Haua

Lamenta el fallecimiento de su mentor y amigo

## Bernardo Minkow

Personaje clave en el desarrollo de la Consultoría en México

Descanse en Paz.

Septiembre del 2014.

## OBITUARIO



### FÉLIX CUEVAS

- Sr. Fausto Guillermo Escobedo Meza Falleció a los 90 años.
- Sr. Apolinar García y Vidania Falleció a los 82 años.
- Sr. Manuel Salgado Santa Cruz Falleció a los 82 años.
- Sr. Salvador López Franco Falleció a los 69 años.

- Sr. Raúl Cárdenas Luebbert Falleció a los 73 años.
- Sr. Luis Javier Isaías Pérez Aguilar Falleció a los 91 años.
- Sra. María del Carmen Méndez Alonso Falleció a los 94 años.

### SANTA MÓNICA

- Sr. Daniel Luna Flores Falleció a los 43 años.

### SULLIVAN

- Sra. María Luisa Russell Matos Falleció a los 98 años.

### GUERNAVACA

- Sr. Prospero Cardona Marino Falleció a los 87 años.

### COLIMA

- Sr. Ricardo Medina López Falleció a los 84 años.
- Sr. Delfino Reyes Hernández Falleció a los 67 años.



CELEBRA • HONRA • RECUERDA

30 AÑOS HONRANDO LA VIDA



IN MEMORIAM

## Rodrigo Valle Orozco

en el vigésimo segundo aniversario de su fallecimiento

Se celebrará una Misa el miércoles 17 de septiembre a las 12:00 horas, en la Capilla Universitaria de Nuestra Señora de Guadalupe de la Universidad del Tepeyac, Ave. Callao 802, Col. Lindavista.

México, D.F., Septiembre 2014.



## ALFREDO LONGORIA THERIOT

Partió el día 12 del presente mes a la casa del Señor confortado por el amor de su familia y los auxilios espirituales de la Santa Iglesia Católica.

Sus hijos, Sara Laura, Martha Brenda, Verónica, Alfredo y Ma. de los Ángeles sus nietos y bisnietos lo participan con profundo dolor.

El miércoles 17 de Septiembre a las 18:00 hrs. se oficiará una misa en la Iglesia San José María, ubicada en Joaquín Gallo #101, Col. Santa Fe, para depositar sus cenizas.

México D.F., a 16 de septiembre del 2014.